

melakukan perjalanan dari Makkah ke Palestina, Nabi Musa juga pergi dari Mesir ke Madyan, Rasulullah SAW juga melakukan perjalanan Isra' dari Masjidil Haram ke Masjidil Aqsa, mendapat perintah hijrah dari Makkah ke Madinah, empat kali melakukan perjalanan umrah dari Madinah ke Makkah, sekali menunaikan ibadah haji, bahkan ibadah haji merupakan salah satu dari lima rukun Islam. Itu semua dapat dipahami, bahwa Islam mengisyaratkan, menegaskan, mengajarkan, bahkan memerintahkan umatnya untuk banyak melakukan perjalanan, wisata, traveling guna mendapatkan *refreshing* dan pelajaran moral-spiritual.⁵

Akan tetapi, konsep pariwisata syariah telah lebih dahulu ditekuni oleh negara tetangga kita yang menamakan dirinya "*The Truly Asia*". Malaysia memulai pariwisata syariah ini sebelum banyak dilirik oleh negara lain, sehingga saat ini menjadi negara nomor satu yang paling banyak dikunjungi oleh wisatawan muslim. Sebagai contoh, pada tahun 2011 wisatawan muslim yang datang ke Malaysia, sebesar 24 % atau 5,8 juta jiwa dari total 24.557.200 wisatawan muslim. Sedangkan Indonesia, baru sebesar 18,24% atau 1.277.473 jiwa dari total 7.002.944 wisatawan muslim.⁶

Menurut data Crescent Rating dan Dinar Standard, pasar turis muslim global nilainya mengalahkan pasar wisata Amerika Serikat, Jerman, China, Inggris atau India. Setiap tahun, uang yang dikeluarkan oleh para turis

⁵ Ahmad Zahro, "Islam dan Pariwisata", disampaikan dalam Pendidikan dan Pengembangan SDM Wisata Syariah Kementerian Pariwisata dan Ekonomi Kreatif, UNIPDU Jombang, 2013.

⁶ Sapta Nirwandar, "Pariwisata Syariah Sebagai Ikon Baru Pariwisata Nasional", makalah disampaikan dalam Pendidikan dan Pengembangan SDM Wisata Syariah Kementerian Pariwisata dan Ekonomi Kreatif, UNIPDU Jombang, 2013.

Hotel Global Syariah di sekitar Bandara Internasional Juanda. Hotel Walan Syariah merupakan hotel yang sejak awal berdirinya di telah menggunakan konsep syariah sedangkan Hotel Global Syariah adalah cabang dari Hotel Global konvensional yang menggunakan konsep syariah. Untuk wilayah Surabaya ada Hotel Syariah Walisongo, Hotel Grand Kalimas dan Hotel Mesir. Hotel-hotel tersebut ada yang sejak berdirinya telah menggunakan konsep syariah seperti Hotel Walan dan Hotel Wali Songo maupun hotel konvensional yang beralih menggunakan konsep syariah dalam operasionalnya seperti Hotel Kalimas, Hotel Mesir dan Hotel Global Syariah.

Penulis dalam hal ini melakukan penelitian pada Hotel Syariah Wali Songo Surabaya dengan pertimbangan hotel ini telah cukup lama mengangkat konsep syariah dan pariwisata syariah adalah ilmu baru yang telah berkembang akhir-akhir ini seiring berkembangnya ekonomi islam di Indonesia. Hotel Syariah Wali Songo Surabaya adalah hotel yang didirikan oleh Rubayan Mahri pada tahun 2011 dan hingga kini masih dikelola dan dikembangkan sebagai usaha bisnis keluarga. Hotel tersebut berdiri untuk memenuhi kebutuhan akomodasi wisatawan muslim akan hotel yang bebas *maysir* khususnya wisatawan yang berkunjung ke makam Sunan Ampel Surabaya. Untuk menjaga prinsip syariah di lingkungan hotel, manajemen hotel memiliki tata tertib yang berlaku seperti tidak diperkenalkannya tamu non-muhrim untuk menginap dan setiap tamu yang berpasangan harus dapat menunjukkan identitas suami-istri atau muhrim. Disamping itu, Hotel

pembelian konsumen.²⁰ Persamaan dengan penelitian yang penulis lakukan adalah sama-sama menganalisis produk dan pelayanan pada bisnis jasa. Perbedaan penelitian ini dengan topik yang akan peneliti teliti adalah dalam penelitian ini menggunakan dua variabel yaitu produk dan pelayanan untuk menganalisis keputusan pembelian konsumen, sedangkan penulis menggunakan tiga variabel yaitu produk, pelayanan dan pengelolaan lalu menganalisis implementasi prinsip-prinsip syariah yang ada di dalamnya.

Kedua, penelitian Adimas Fahmi Firmansyah yang berjudul “*Praktek Etika Bisnis Islam (Studi Kasus Pada Toko Santri Syariah Surakarta)*”. Fokus penelitian ini menyebutkan bahwa etika bisnis yang diterapkan toko Santri Syariah sebagian besar telah ditetapkan dan sesuai dengan kaidah-kaidah etika bisnis Islam yang dibenarkan. Hukum Islam memandang bahwa apa yang dilakukan toko Santri Syariah dalam kegiatan bisnisnya telah sejalan dengan apa yang diharapkan oleh Islam untuk niat seorang wirausahawan muslim yang menyangkut niat dalam berbisnis, cara memperoleh laba untuk kemaslahatan hidupnya, serta tanggung jawab menyebarkan nilai-nilai Islam.²¹ Persamaan penelitian ini dengan topik yang diangkat penulis adalah sama-sama mengangkat subjek yang bergerak pada bisnis syariah kemudian menganalisis menggunakan pendekatan syariah dalam menjalankan usahannya. Perbedaanya, penelitian ini lebih terfokus pada penerapan etika

²⁰ Ridwan Zia Kusuma, “Analisis Pengaruh Kualitas Produk dan Kualitas Pelayanan Terhadap Keputusan Pembelian Pada Restoran Waroeng Taman Singosari di Semarang” (Skripsi--Universitas Diponegoro, Semarang, 2011).

²¹ Adimas Fahmi Firmansyah, “Praktek Etika Bisnis Islam (Studi Kasus Pada Toko Santri Syariah Surakarta)” (Skripsi--Universitas Islam Negeri Sunan Kalijaga, Yogyakarta, 2013).

Hotel Syariah. Kemudian diuraikan juga prospek bisnis usaha Hotel Syariah, demografi pasar muslim dan kekuatan daya beli turis muslim

Bab ketiga, adalah bab data penelitian yang membahas Hotel Syariah Wali Songo Surabaya yang memberi gambaran umum usaha tersebut, meliputi: profil Hotel Syariah Wali Songo Surabaya yaitu tentang sejarah berdirinya Hotel Syariah Wali Songo Surabaya, lokasi, susunan pengurus Hotel Syariah Wali Songo Surabaya, tata tertib tamu Hotel Syariah Wali Songo Surabaya, produk dan layanan pada Hotel Syariah Wali Songo Surabaya serta perkembangan bisnis Hotel Syariah Wali Songo Surabaya. Kemudian diuraikan pula implementasi prinsip-prinsip syariah pada Hotel Syariah Wali Songo dalam hal produk, pelayanan, dan pengelolaan.

Bab keempat, berisi mengenai analisis produk, pelayanan, dan pengelolaan Hotel Syariah Walisongo Surabaya dan implementasinya dalam menerapkan prinsip-prinsip Syariah sesuai Peraturan Menteri Pariwisata dan Ekonomi Kreatif Republik Indonesia Nomor 2 Tahun 2014 Tentang Pedoman Penyelenggaraan Usaha Hotel Syariah meliputi analisis produk, pelayanan, dan pengelolaan pada Hotel Syariah Wali Songo Surabaya.

Bab kelima, merupakan penutup, yang di dalamnya memuat kesimpulan dan saran yang merupakan upaya memahami jawaban-jawaban atas rumusan masalah dan juga berisi tentang kata penutup dan daftar pustaka sebagai referensi dalam penulisan penelitian ini.